

## El crepúsculo de la Masonería

El periódico «La Palabra», de México, suspendido por la tiranía, nos ofrece este panorama de la intervención masónica en el mundo:

El año 1935 será fatal para la masonería. El acontecimiento más importante para la secta ha sido indudablemente el desenmascaramiento que de ella ha hecho Duret, grado 33, calificándola de «Mafia Masónica».

El fulminante de este fuego de artillería contra la secta anticristiana ha sido el escándalo alfaire Stavisky. Todos los reportes han demostrado que toda la comparsa masónica estaba cubierta por... esta viscosidad.

Diclocho veces la policía lo salva y durante tantas otras veces la XIII Cámara Correccional de París aplaza el alfaire de una estafa de seis millones. Hundamente reclamado con todos los masones de las altas esferas políticas y policiales, el aventureiro comprende estas de gran envergadura. La estafa del Crédito Municipal de Bayona caeza 650 millones al aburro francés. El escándalo estalla, y las encuestas demuestran que había una fuerza oculta, una Mafia que paralizaba la acción de los ministros y magistrados contra el aventureiro. Bata María es la Masonería. La encuesta demuestra también que grandes personajes como ministros, políticos, estaban unidos por el dinero «esta viscosa». Se comprueba también que todos los círculos son masones, compañeros de cotidianidad de Stavisky. Y, finalmente, se anuncia que Stavisky tenta en carmen de agente secreto de la policía. El asunto promueve una gran protesta popular en París el 6 de febrero. Luego revuelta: 25 muertos y 900 heridos. Acorralada la Masonería se defiende con asesinatos.

Ante tan escándalo, un mason francés, grado 33, el señor Amadeo Duret, rasga el velamentón dentro del templo masónico y se aleja de la «Mafia Masónica». Y dice Duret: No es cierto que todos los masones sean delincuentes, pero es cierto que todos los aventureiros consiguen triunfar en la Masonería. Y aun dice más: «No diré que todos los masones sean personas inmorales, pero se puede asegurar que todos los aventureiros están afiliados en la Masonería».

Con este escándalo ha comenzado el crepúsculo de la Masonería. El pasado año 1934, habrá sido el de la desenmascaramiento general. Las actividades de «Mafia Masónica» son conocidas. El descrustianizar el mundo, el promulgar leyes ilícitas y editar pornografías y malibustismo, se compagina perfectamente con los robos de millones. ¡No todo ha de ser prosto en la vida! «El escándalo de Ruita» (el tráfico de con-

decoraciones), dice Duret; el escándalo de la American Fueing Oil, el de la Gazette du Franc, el escándalo Oustric y otros episodios clamorosos de mala vida política, han nacido en el ambiente masónico.

La opinión pública reacciona. No hace muchos días, el magistrado de París M. Lessoué fue objeto de una manifestación de simpatía en el Palacio de Justicia. Y ante una multitud de magistrados y abogados que aplaudían, M. Lessoué gritaba: «Abajo los ladrones, abajo la masonería».

Durante mi viaje he podido observar la impresión que ha producido el alfaire Stavisky y cómo este escándalo se convierte en instrumento de réplica contra la política francesa y, desgraciadamente, contra Francia, exportadora de Masonería, ateísmo y leyes laicas y también de la otra Francia. Hablaré también de ciertas reacciones contra la masonería.

La secta ya no es absolutamente secreta. Se habla ya públicamente de su desmoronamiento y de su decadencia.

MANUEL BRUNET

**Lucas Fraile - Fotografía**  
Aunque mejora y modifica su taller, sigue trabajando todos los días, incluso festivos, en Zocodover, 9, Toledo. Especialidad en boda y retratos de niños.

## NOTICIAS

### Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron socorridos en este beneficio establecimiento los pobres que continúan se expresan:

Con desayuno, 182.  
Con comida, 222.  
Con cena, 186.  
Madres lactantes, 15.  
Total número de raciones dadas, 605.

Transeantes, 2.

## MOLINOS

Un molino para cada trabajo.

Más de 300 MOLINOS para escoger.

PIDA CATALOGOS  
A LA FABRICA  
DE MOLINOS

Victor Gruber Ltda y Cia

## DEPORTES

### DEPORTES

#### Los partidos del Campeonato de Liga que se jugarán el domingo

Para el próximo domingo están señalados los encuentros de fútbol que a continuación se detallan, y que tendrán lugar en los campos de los clubes citados en primer lugar:

**PRIMERA DIVISION**  
Barcelona-Oviedo, Madrid-Racing, Osasuna-Sevilla, Atlético de Bilbao-Valencia, Barça-Athletic de Madrid y Hércules-Español.

**SEGUNDA DIVISION**  
Primer grupo: Unión de Vigo-Celta, Sporting Deportivo Coruña, Nacional-Stadium Avilés-Villarreal-Zaragoza.

Segundo grupo: Gerona-Badalona, Unión de Irún-Júpiter, Baracaldo-Arenas y Sabadell-Doneueta.

Tercer grupo: Jerez-Mirandilla, Malacitano-Biche, Levante-Gimnástico y Murcia-Recreativo Granada.

#### Pronóstico

Jornada interesante la que ha de librarse el próximo domingo. Y como los dos equipos que aspiran a sostenerse en los dos primeros puestos tienen enfrente dos equipos duras, la lucha se va a hacer difícil.

El Madrid recibirá al Racing santanderino, recién vencedor por buen tanto del Barcelona, uno de los favoritos al primer puesto. Con esa elevada moral llegarán a Chamartín, y mucho nos tememos, pero el Madrid va a tener que cumplirse a fondo desde el primer momento, porque con los santanderinos no les valdrán esos quince puntos que les ganan todos los partidos. Si los madrileños tienen uno de sus tardes aceptables, pueden salir vencedores por dos o tres tantos de diferencia. De todas maneras nuestro pronóstico es favorable a los madrileños, iguala sea por la mínima diferencia. Lo contrario sería un mal paso para ellos.

El Atlético bilbaíno, que le va pisando el primer puesto al Madrid, tendrá una jornada más tranquila, pero no fácil del todo, porque su enemigo es el Valencia, que se crece en las contiendas fuertes. La diferencia a favor de los bilbaínos puede ser de dos u tres goles si éstos tienen una tarde de aciertos.

El Barcelona, que saldrá con el amargor de la derrota que le infligió el Racing, va a tener enfrente al Oviedo con su artillería gruesa, al que tendrá que jugar bien desde el primer momento. Como las dos delanteras tienen sus buenos tiradores, los tiros serán elevados, pero a favor de los catalanes.

Mal viaje para el Sevilla, que

se verá en el campo de San Juan, de los rojillos, dispuestos a salir triunfadores, cosa que conseguirán por escaso margen.

El Barça que no encuentra su punto esta temporada tiene en el partido del domingo sus dos puntos bien seguros, porque ya sabemos que el Athletic madrileño va a la deriva, y aunque estrena entrenador, no ha pasado el tiempo suficiente para que su moral y sus enseñanzas den sus frutos otra derrota atlética que le pone en difícil situación al Atlético.

Y, por último, el Hércules, que juega en Bardin, dispondrá con su furia del Español, y para los alicantinos será la victoria sin ninguna duda.

En la segunda división, y en el primer grupo, las victorias serán para los clubes que juegan en sus terrenos, Unión de Vigo, Sporting y Nacional; y en cuanto al Valladolid-Zaragoza, nos inclinamos por una mínima victoria de los aragoneses.

Lo mismo decimos del segundo grupo, si exceptuamos el encuentro Baracaldo-Arenas, que dada la marcha regular que lleva este último equipo, se resolverá a su favor.

Y en el tercer grupo, idem de idem, porque unido el factor ambiente y campo, se une, en este grupo, la mayor potencialidad de los equipos.

## Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21,30: Sintonía. Carteleras. — Conciérteles de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. — Hombres ilustres tuberculosos. — Música: Chopin. — Conferencia por el doctor Ruiz de Guardia, con ilustraciones musicales de Chopin. — 22,30: Información nacional y extranjera, cursada des de Madrid. — Música variada. — 23: Fin de la emisión.

A las 13,30: Sintonía. — Carteleras. — Concierto. — Sorteo de las calidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes. — Recital. — Programa de música variada. — 14,30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Carteleras. Programa de música variada. — 17,30: Diez minutos a las tradiciones toledanas. — Continuación del programa musical. — 18: Peticiones de la Agrupación de radioyentes. — 18,20: Música moderna. — 18,30: Fin de la emisión.

E. A. J. 2. (40,4 metros, 79 kilociclos.)

Día 13. — A las 21,30: Notas de sintonía. — Fragmentos de óperas. — 22,30: Diez minutos de política internacional, por Adelardo Fernández Arias. — El Dueño de la Colegiata. — 22,40: Música de Franz Lehár. — 23: Señales horarias. — 23,45: Noticias de prensa. — 24: Cierre de la estación.

Día 14. — 14: Notas de sintonía. — «Amarigüita», Font. — «El Trovador», Verdi. — «Stenka Racine», Glazounoff. — «Las fiestas canarias», — «La Princesa del Dollar», Leo Fall. — «Una noche en el monte Pelado», Moussorgsky. — «Rosamunda», Schubert. — 15: Señales horarias. — «Cavallería rusa», — «Mascagni». — Noticias de prensa. — 15,30: Fin de la emisión.

Día 15. — 15: Notas de sintonía. — «Almaque», Bailey. — «Encyclopédie Popular de la Vida Práctica», — «Libro de Lectura AMENA E INTERESANTEIMA PARA CHAMPS Y CHICOS», — «LITERATURA Y PAPELERIA LIBRERIA BAILLY-BAILLY-PRES. APRENDO EN MADRID».

## JUGARÁ GRATIS

Núm. 15151

LOTERÍA DE NAVIDAD 15.000.000 DE PLÉSSETAS Regalo una participación

ALMAQUE BAILLY-BAILLY-PRES. 1936

PERIQUES ENCYCLOPÉDIE POPULAIRE DE LA VIDA PRÁCTICA

LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTEIMA PARA CHAMPS Y CHICOS

Rústica, 2,00 pts. Encuadernado, 3 pts.

ORIGEN DE LIBRERIA BAILLY-BAILLY-PRES. APRENDO EN MADRID

EL CASTELLANO Aparcadero 12

## RELIGIOSAS

### Santoral

Día 14. — Sábado. — Santos Nicasio, ob., Entropía, v., Ilérion, Arsenio, Isidoro, Diáscoro, niño, Justo, Teodoro, Abundio, mrs.; Espíridion, ob., Agustinos, ab., cfr.

San Nicasio, obispo y mártir. En la época de revueltas, d. fines del siglo IV o comienzos del V, es promovido al obispado de Reims, de Francia, San Nicasio. Se destacaron en él sus virtudes y celo apóstólico, así como el empleo de todos los recursos para llevar a buen camino a sus sacerdotes, muchos de los cuales le siguieron, no volviendo otro sobre su conducta.

Al conocer, ya por inspiración divina, por cálculo de sus prudentes conjeturas, de la irrupción inmediata de los bárbaros, la presentó al pueblo como profeta, previniendo a los bueños para que cobraran ánimos y resistieran guardando su fe, y exhortando a penitencia los pecadores.

No hay a la hora del peligro, sino que dio cara a los enemigos, rogándoles que antes de hacer daño a los suyos, se recreasen en él. Nada respetaron los desalmados, pues le ultrajaron, golpearon y azotaron cruelmente, arrastrándole derramando su sangre por la tierra, corriniéndole la cabeza como también a su hermano, Gutropio, y a otros, que no exhibieron tampoco queja alguna, perdonando como el Divino Maestro a sus enemigos y rogando por su conversión.

Pronto se dejaron ver los milagros, pues los bárbaros huyeron rápidamente poseídos de inexplicable pánico, logrando los fieles dar honrosa sepultura a los mártires, venerando después las reliquias en Alejandría, de Egipto, donde habían padecido.

### Misas de horario fijo

SANTA IGLESIA CATEDRAL.—Hay misas rezadas desde las seis y media a las och o y media, diez y media, once y doce. En la capilla de Reyes, a las nueve. A las nueve y cuarto en la Capilla Mozárabe con su rito.

A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual.

PARROQUIA DE SANTA MARÍA MAGDALENA.—Se celebran misas a las siete y media, ocho y media, nueve y media, diez y media y nueve.

PARROQUIA DE SANTO TOMÁS.—Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. Esta se celebra en el altar de la Virgen de la Esperanza.

PARROQUIA DE SAN NICOLÁS.—Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve. Esta se celebra en el altar de la Virgen de la Esperanza.

PARROQUIA DE SAN LUCAS.—A las cuatro y media, a Nuestra Señora de la Esperanza.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO.—A las seis, a Nuestra Señora del Rosario, Iglesia de San Lorenzo.—A las seis en obsequio de la Virgen del Consuelo.

Convento de San Juan de la Penitencia.—A las seis y media de la tarde.

Padres Carmelitas.—A las seis de la tarde, cantada.

terzo segundo, comenzando a las nueve y media en la iglesia parroquial de Santo Tomás y aplicándose por las intenciones generales de la Adoración y especiales necesidades de esta Sección.

### Fiestas y novenas a la Inmaculada

IGLESIA DE SAN ILDEFONSO.—La novena que a su titular dedican las Hijas de María, tiene el siguiente orden de oficios:

A las ocho de la mañana, misa de comunión con intonaciones.

A las veinte de la tarde, exposición, rosario, sermón por el reverendo padre José Sánchez Oliva (S.), ejercicio, bendición y salve cantada.

IGLESIA DEL CONVENTO DE RR. CLARISAS DE SANTA ISABEL.—La Comunidad, ilustres corporaciones y particulares responden su tradicional devoción a la Inmaculada con las siguientes novena y fiestas:

A las diez y media, celebra sa fiesta el Colegio de Procuradores de los Tribunales de Justicia, siendo orador el muy ilustre señor arcediano de la Santa Iglesia Catedral Primada doctor don Rafael Martínez Viga.

A las cinco de la tarde, exposición, corona seráfica, purezas, novena, plegaria y reserva.

### Las Cuarenta Ave Marias

PARROQUIA DE SAN NICOLÁS.—El ejercicio de las Cuarenta Ave Marias, que se hace como preparación al Nacimiento del Hijo de Dios, tiene lugar todos los días al toque de oraciones.

### Sabatinas

Catedral.—Elejercicio de las Sabatinas, a las siete de la tarde.

Parroquia de San Nicolás.—Al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.

Parroquia de Santa María Magdalena.—Por la tarde, al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.

Parroquia de Santa Leocadia.—Misas cantadas, a las och o, en el altar de la Virgen de la Salud.

Parroquia de San Cipriano.—A las cuatro y media, a Nuestra Señora de la Esperanza.

Ermita de la Estrella.—Al toque de oraciones, salve.

San Lucas.—A las cuatro, a Nuestra Señora de la Esperanza.

San Antonio.—A las seis, a Nuestra Señora del Rosario, Iglesia de San Lorenzo.—A las seis en obsequio de la Virgen del Consuelo.

Convento de San Juan de la Penitencia.—A las seis y media de la tarde.

Padres Carmelitas.—A las seis de la tarde, cantada.